府中町立府中小学校便り 令和6年度2月号

# えのき川

自ら学び、共に伸びよう



令和7年1月27日 発行責任者 校長 青木 真智子

# 校風を受け継いで~自分を誇れるリーダーに~

5年生が3学期の総合的な学習の時間に「校風を受け継いで」の学習を始めました。来年度は最高学年になり、 リーダーとして学校全体を引っ張って行く立場になります。リーダーとして府中小学校の伝統と校風を受け継ぎ、 自分たちの役割を意識して、よりよい学校生活を送ることができるようにするためにはどのようなことをがんばっていきたいか考えていきます。

学校長から5年生に府中小学校の次のリーダーとして大切にしてほしいことについて話をしました。

これから、府中小学校のリーダーに育つ5年生の皆さんへ

1 つ目、校長先生が皆さんに大事にしてほしいことは、いっぱいあるのですが3つあげるとするとやっぱり、みんなで読書ができることですね。これは、府中小学校の本当にいいところだと思います。真剣に朝の読書をしたり、命の本だなで楽しく読書をしたり、ブックトークをしたりしています。この前、ビブリオバトルをしました。皆さんにとっては当たり前の活動かもしれませんが、本を読み、本から考えたことを、思いをもって相手に表現する力は、簡単には育たないです。皆さんは、1年生からずっと読書を続けてきたから、そして、先輩の表現する姿を見てきたからできることだと思います。学年が上がるにつれて、力がどんどん育っていっています。府中小の読書活動の良さは、ぜひ受け継いでほしいと思います。

2つ目、縦割り活動も、府中小の良さですよね。学年の違う人同士がグループになって、上級生が下級生に教えながら一緒に同じ活動をする。年齢が違うからこその楽しさやむずかしさがあると思います。縦割り掃除では、小さい学年に掃除のやり方を教えたり、うまくいかないときに励ましたりすることがリーダーの役目ですね。平和集会ではおりづるの作り方を下級生に教えたり、縦割り遊びを計画したりしてくれたりもしました。6年生が班のみんなをまとめていくのも、府中小のいい伝統です。そして、下級生は、そんな6年生を見ながら大きくなっていくのですね。

3つ目、いろいろな学校行事も府中小のいいところですね。本番まで一生懸命練習をして、その成果を発表していく運動会や学習発表会などでは、演じる真剣さが見る人を感動させますね。特に6年生は小学校生活最後の行事になります。その分、更に感動が高まります。

また、6年生になると自分の出番以外にも、係の仕事で学校のみんなのために一生懸命働いてくれます。学校のみんなを6年生がリードして作り上げる行事も府中小学校の良さだと思います。

校長先生が府中小のリーダーの一番いいところだと思っていることがあります。それは、見えないところでみんなのために、進んで頑張ってくれることです。行事の前の掃除、1年生のお世話、縦割り活動のだんどりや準備など。目立つ仕事、華やかな仕事ではないけど、この学校の6年生は一生懸命頑張ってくれています。

そして、「こうしたら、もっとみんなのためになる」ということを「自分で考えて動いてくれる」ところが、府中小学校のリーダーの素晴らしいところです。

これから府中小学校のリーダーに育つ皆さんに一番伝えたいこと、それは、自分を育てるのは自分。人から見られているから頑張るのがリーダーなのではない。人が見ていないところでもみんなのために考えて動いてくれるのが府小っ子のリーダーだということです。時にはうまくいかないこともあると思います。でも、ここに同じ学年の仲間がいて、助け合えることを忘れずに仲間と共に伸びるリーダーに育ってほしいと願っています。

校長先生がかかわった6年生が、卒業前にこんなことを言っていました。「6年生は正直大変でした。」「でも、 卒業する今、僕はこの学校の6年生として頑張った自分を誇りに思います。」

1年2か月後、この学校を巣立っていくとき、この言葉がかみしめられるようなリーダーに育ってくれること を期待しています。

- ○下級生に頼られる6年生、見えないところでも働ける6年生になりたいです。もっと言うと、同級生からも頼りにされる6年生になりたいです。そして、卒業した6年生さんに認めてもらいたいです。
- 〇これまで、校風を守ってくれた6年生さんたちに誇れる学校のリーダーとなり、これからもずっと校風を守っていきたい。
- 〇ぼくは、6年生になったら、困っている人がいたら助ける、下の学年に優しく、みんなのために動ける6年生になりたい。
- 〇今の6年生ががんばっていることを知った。それを聞いて、自分たちは来年の6年生として期待されていると思った。その期待に答えるためにがんばりたいと思った。
- 〇人が見ていないところでも、いろいろなことをして、学校をリードできるように普段から小さなことでも積極 的にやりたいと思った。







# とんど祭りが行われました!

1月13日(月)に府中小学校区の自治会主催のとんど祭りが盛大に行われました。自治会の皆さんが昨年末から竹やわらなどを準備し、前日までには立派なやぐらが完成しました。府小っ子たちの書初めの作品もやぐらに飾り付けられていました。まず、神事がとり行われ、今年一年の無病息災が祈願されました。その後、点火され、地域や保護者の皆さん、子供たちが見守る中、歓声と共に大きな炎が燃え上がり、

「パシッ、パシッ」と竹のはじける音が運動場に響き渡りました。書初めの作品も炎と共に高く舞い上がっていました。子供たちは、昔からの伝統行事を体験することができました。ぜんざいもふるまわれ、とんどを見ながら話もはずみ、多くの子供たちの笑顔を見ることができました。

お世話をしてくださった多くの皆様、ありがとうございました。

今年も一年元気で過ごせ、皆さんにとって良い年となりますように。

### なつかしの給食の展示

1月24日から30日までは、全国学校給食週間です。給食が始まった明治22年頃の給食のレプリカをはじめとして懐かしい献立が印刷室前に展示されています。

また、実際に今週から来週にかけて明治22年、昭和17年、昭和27年、昭和40年、昭和52年の頃とその年代にちなんだ献立が給食に出されています。

この期間に毎日いただいている給食について考え、食べることの大切さを感じつつ、食べ物や給食に関わる人に感謝の気持ちをもちながら、おいしくいただきたいですね。





明治22年学校給食はじまりの献立



昭和27年の頃の献立





### 持久走の練習が始まっています

2月の持久走大会に向けて、体育の時間に各学年の練習が始まっています。持久走は基礎体力や一定の時間 走り続け持久力を高めるとともに、心も鍛えることができます。子供たちは自分の目標をもち、自分のペース で最後まで走り切れるようにがんばって取り組んでいます。

「タイムがこの前より速くなった」と自分のその日の練習の成果を振り返るのを楽しみにしている子供たちもいます。「より速く、よりよい順位で」に挑戦し、取組の一回一回を大事に自分の力を伸ばしてほしいです。







# 府小っ子あいさつビンゴ

1月21日から23日まで、生活委員会が府小っ子あいさつビンゴを行いました。「自分から先にあいさつ」「誰にでもあいさつ!」を意識し、あいさつをレベルアップさせ、進んであいさつができるようになることを目指す取組でした。ビンゴのマスには、「自分から先に」、「大きな声で」、「目を見て」、「校長先生に」、「1年生に」など努力をする点やあいさつの相手が書かれており、あいさつでその項目がクリアできるとOをつけていくことができました。

あいさつビンゴの期間には学校中に明るく、元気なあいさつの 声が行き交っていました。あいさつは人と人をつなぐ言葉です。 これからも気持ちのよいあいさつを続けていってほしいです。





# 授業参観ありがとうございました

1月17日に2・5・6年生の授業参観が行われました。3学期はじめての授業参観でしたが、多くの保護者の皆さんに来ていただきました。保護者の皆さんが参観されている中で、いつも通りの子もいましたが、いつもより張り切っている子、緊張している子も多く見られました。保護者の皆さんから見られていることは、子供たちにとってよい刺激になっているようでした。参観して思われたことや気付かれたこと、成長が感じられたことなど、ご家庭でも話題にされてみてください。

さて、1月31日には1・3・4年、くじら1・2組、つばき1・2・3組の授業参観が予定されています。 ぜひ、お越しください。













今年度は「自ら学ぶ力を育む授業の創造~自己決定を 促す単元・授業づくり~」を研究主題として授業改善を 目指しています。1月16日に2年1組は府中町道徳推 進協議会で町内の先生方に道徳の授業を参観していた だきました。

1月22日には、校内研修で6年1組が国語の授業研 究をしました。

協議会で多くの指導・助言をいただきながら、児童が 「自ら学び、共に伸びる」ことができるよう、教員も自 ら学んでいます。



2年1組 道徳科 「ぐみの木と 小とり」



6年1組 国語科 「海の命」

### 1月の活動~府小っ子応援団によるボランティア~

寒い中、学校に来ていただき、ボランティア活動や PTA 活動を行っていただいています。ありがとう ございます。引き続きよろしくお願いします。

### PTA 本部会



### お掃除ボランティア







### フラワーボランティア



花の除草・植え替え



今年度府中小学校の PTA は本部の皆さんが中心とな り、ボランティアを募集し、 PTA 活動を進めてきました。 本部会では次年度に向けて 今年度の活動の成果と課題に ついて話し合いました。

### ひだまりの会による読み語り



毎週金曜日の読み語り



町探検見守りボランティア



生活科の学習の引率



PTC ボランティア



4年生 PTC の準備

